

## Masones, vinos e idioma

### Ciudadanos

El antiguo presidente González Laxe habló de socialismo y masonería en Monforte, donde además se presentó un libro sobre el uso del gallego en el mundo vinícola

El mundo del ferrocarril y el del vino, dos elementos característicos de la comarca de Lemos, protagonizaron sendos actos celebrados ayer en Monforte. Por lo que respecta al tren, se habló de las ideologías socialista y masónica y de su propagación en en el ámbito ferroviario, algo que tuvo mucha importancia en la historia monfortina. De ello hablaron en la galería Sargadelos el catedrático de economía y antiguo presidente de la Xunta

**Fernando González Laxe** y el también profesor universitario e historiador lucense **Alberto Valín Fernández**, especialista en el estudio de la masonería gallega. Con ellos estuvieron el teniente de alcalde **José Tomé** y **Fermín Avellaneda**, presidente de la Asociación Monfortina de Amigos do Ferrocarril, entidad que organizó esta charla.



En cuanto al vino, en la Casa de Cultura de Monforte fue presentado el libro **Palabras da terra**, dedicado a las bodegas que utilizan el idioma gallego, editado por la Asociación de Funcionarios pola Normalización Lingüística. Dos representantes de esta entidad, **Carmen Pérez Vaquero** y **Xosé González**, se encargaron de presentar la publicación. Los acompañaron el presidente de la denominación Ribeira Sacra, **José Manuel Rodríguez**, y el bodeguero **Evaristo Rodríguez López**. Y ahora voy a señalar un hecho curioso: estos dos actos culturales se celebraron casi a la misma hora y en lugares muy próximos. Ya ha ocurrido alguna vez que dos convocatorias de este tipo se organizarasen exactamente al mismo tiempo. ¿No sería mejor coordinarse un poco para que estas actividades no coincidan en día y en horario? Porque en Monforte la oferta cultural es más bien escasa, sobre todo en invierno, y así existe el riesgo de que los diferentes actos se roben el posible público unos a otros. Es sólo una sugerencia...